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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  92  DEL  27/09/2017 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 

Studio e consultazione sul Rendiconto Economico patrimoniale (esercizio 

finanziario 2016) e sulla Relazione sull’analisi dell’impatto della regolamentazione 

(AIR) relativa alla proposta di “REGOLAMENTO PER LA RATEIZZAZIONE 

SPONTANEA DELLE ENTRATE COMUNALI E LE COMPENSAZIONI”. Audizione 

dell’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto, del Dirigente Dott. Francesco 

Maniscalchi e del Vice Dirigente Dott. Fabio Randazzo.  

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  
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20,00 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
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Componente Scibilia Noemi          SI  
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Componente Messana Saverio          SI  
 

 
 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
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20,00 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI 
 

 

 
 

 

    

   19,10 

 

 

   20,00 
 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 27 del mese di Settembre, alle ore 18,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria,  

Scibilia Noemi e  Ferrara Annalisa 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Alle ore 18,00 fanno ingresso il Dirigente e il Vice Dirigente della Direzione 5 Entrate Tributarie e 

Patrimoniali, rispettivamente il Dott. Francesco Maniscalchi e il Dott. Fabio Randazzo e il Dirigente 

e il Vice Dirigente della Direzione 5 Ragioneria, rispettivamente il Dott. Sebastiano Luppino e la 

Dott.ssa Gabriella Verme contattati telefonicamente dal Presidente Lombardo al fine di intervenire 

in audizione. 

Il Presidente Lombardo dopo avere dato il benvenuto, a nome della Commissione, dà lettura 

dell’ordine del giorno: “Studio e consultazione sul Rendiconto Economico patrimoniale 

(esercizio finanziario 2016) e sulla Relazione sull’analisi dell’impatto della regolamentazione 

(AIR) relativa alla proposta di “REGOLAMENTO PER LA RATEIZZAZIONE SPONTANEA 

DELLE ENTRATE COMUNALI E LE COMPENSAZIONI”. Audizione dell’Assessore al Bilancio 

Dott. Roberto Scurto, del Dirigente Dott. Francesco Maniscalchi e del Vice Dirigente Dott. 

Fabio Randazzo e cede la parola agli intervenuti per relazionare in merito. 

La Dott.ssa Verme, premettendo che la parte finanziaria del Rendiconto economico (esercizio 

finanziario 2016) è già stata espletata, fa presente che per l’elaborazione della parte Economico e 

Stato Patrimoniale del Rendiconto (termine di definizione scaduto il 30 aprile c.a. e spostato dal 

Governo nazionale al 31 luglio c.a.) sono state riscontrate delle difficoltà causa l’introduzione, da 

quest’anno, del nuovo sistema informatico ministeriale. Sistema informatico, precisa la Dott.ssa 

Verme che teoricamente doveva permettere di effettuare tutto in maniera automatica, mentre 

causa la difficoltà riscontrate nell’identificazione e risoluzione dei problemi del nuovo software si è 

dovuto procedere manualmente.  

La Dott.ssa Verme rappresenta la complessità degli adempimenti previsti dalla normativa sul 

nuovo sistema di contabilità economico - patrimoniale che prevede la riclassificazione e 

rivalutazione dell’inventario e del patrimonio risultante alla data del 1° gennaio 2016 e fa presente 

che già prima dello scorso 15 agosto l’Ufficio ha segnalato le imprecisioni e i problemi riscontrati 

che hanno portato allo svolgimento di un lavoro estenuante e ad allungare i tempi di elaborazione. 

Il Dott. Luppino puntualizza che le informazioni economiche patrimoniali fornite, con il nuovo 

sistema informatico, a parere dell’ufficio, non portano ad un risultato finale strepitoso ed ottimale. 

Alle ore 18,30 fa ingresso l’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto. 

L’Assessore Scurto affermando che le novità contabili introdotte dalla normativa possono risultare 

utili più ad un’azienda privata e non tanto ad un Ente Pubblico, fa  presente che non ci sono 

sostanziali differenze o situazioni diverse. Gli investimenti sono marginali, rimane il contenimento 

della spesa, con la variabile dei tributi che incide poco. 

Alle ore 18,35 lasciano la seduta il Dott. Sebastiano  Luppino e la Dott.ssa Gabriella Verme. 

Il Consigliere Scibilia fa menzione della proposta di Regolamento sulla rateizzazione delle entrate 

comunali, elaborata da codesta Commissione, ritenendone importante la sua approvazione ed 

attuazione con l’ausilio di personale qualificato da utilizzare all’ufficio tributi. 
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L’Assessore Scurto, premettendo che è fondamentale riuscire ad invertire il trend, i cui meccanismi 

non sono semplici da attuare, al fine di ridurre il Fondo Crediti di dubbia esigibilità. 

L’Assessore Scurto ritiene fondamentale, al fine di migliorare l’efficienza dell’Ufficio Tributi, la 

realizzazione dei seguenti punti: 

- l’integrazione oraria al personale ad orario ridotto che presta servizio presso l’Ufficio Tributi; 

- l’utilizzo di un nuovo software; 

- una sinergia con i servizi di Anagrafe e  toponomastica.  

Il Dott. Randazzo ritiene utile effettuare un aggiornamento della banca dati tributi, richiedendo ai 

contribuenti di produrre agli uffici i riferimenti mappali e catastali (visura catastale) degli immobili 

soggetti a tassazione (IMU E TARI) al fine della loro identificazione e per verificare la superficie 

catastale a suo tempo dichiarata dal contribuente al quale fare compilare un apposito modello. 

Il Presidente Lombardo chiede se le problematiche inerente la proposta di Regolamento sulla 

rateizzazione delle entrate comunali sono state chiarite e superate. 

Il Dott. Randazzo premettendo di avere completato il proprio lavoro con la stesura della relazione 

sull'analisi dell'impatto della regolamentazione (AIR), afferma che a suo parere quanto previsto 

dalla proposta regolamentare  non stimola comportamenti virtuosi. 

Alle ore 19,10 entra il Consilgliere Ruisi  

Il Dott. Maniscalchi fa presente che bisogna fare una riflessione sulla proposta di regolamento per 

comprendere i punti in cui si differenzia, dal punto di vista applicativo, dal vigente Regolamento 

sulla I.U.C. (Imposta Unica Comunale) che già prevede l’istituto della rateizzazione. 

Il Consigliere Ferrara chiede notizie in merito al numero di contribuenti che, in base al vigente 

regolamento comunale, hanno fatto richiesta di adesione per la definizione agevolata delle 

controversie tributarie pendenti. 

Il Dott. Randazzo riferisce che relativamente ai complessivi n° 70 contenziosi tributari pendenti 

presso la Commissione Tributaria Provinciale e Regionale, i cui ricorrenti sono stati informati 

dall’Ufficio Tributi, via e mail, dell’opportunità di potere aderire entro il 30 settembre c.a., alla 

definizione agevolata delle liti con il beneficio dell’esclusione delle sanzioni e degli interessi di 

mora, alla data odierna non è pervenuta nessuna istanza di adesione da parte dei contribuenti 

interessati. 

Alle ore 19,25 lasciano la seduta il Dott. Maniscalchi e il Dott. Randazzo. 

Il Presidente Lombardo dà lettura dei verbali delle precedenti sedute (n° 86 del 05/09/2017, n° 87  

del 06/09/2017, n° 88 del 07/09/2017, n° 89 del 11/09/2917, n° 90 del 12/09/2017 e n° 91 del 

15/09/2017) che posti a votazione vengono approvati, per alzata di mano, con voto unanime da 

parte dei Componenti presenti. 

Dopo un ampio dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 20,00, il 

Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 IL PRESIDENTE                                                                      IL SEGRETARIO                                                                 

LOMBARDO VITO                                                                   LIPARI GIUSEPPE                                                                                                                                      


